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「PTA はなぜ必要なのか、多様化している時代に即していないのではないか」

とご意見をいただくことがあります。 

一中 PTA は時代に合わせてスリム化し、とてもシンプルに変わりました。 

フルタイムで働いていても、役員同士が協力し合い、柔軟に対応できる工夫があ

ります。 

これからも、子どもたちが安全で楽しく学校生活を送るサポーターとして、 

また学校と保護者のパイプ役として、頼れる PTA でありたいと思っております。 

今後ともご理解、ご協力をお願いいたします。 

 

なぜ PTAが必要なの？ 

 



  
PTA の委員会ってなにがある？いつ決める？ 

委員会によって 2 回にわけて選出しています 

 

＜常置委員会＞ 

地区委員  地区懇談会等の企画運営 など 

学年委員  学年、学級の意見や希望を 

    取りまとめ 

    給食試食会・制服リサイクル販売 など 

広報委員  PTA 広報誌発行  

 

＜選考委員会＞ 

選考委員  本部役員候補者選出 

    互選会開催など 

 

 

 

 

 

 

※卓球サークル及び、バレーボールサークルは、学校を代表して他校との親睦を深める活動（大会等）を 

行っていることから優遇措置が認められています。 

 

 

選出時期 

入学式・ 
新学期の保護者会 

任期 

当年度 PTA 総会から 1 年間 
 

各委員会の委員長・副委員長経験者は 

一度務めると兄弟姉妹の在籍期間を通じて永久免除 

各委員会経験者と卓球サークル・バレーボールサークル

登録者は、その生徒の在学中のみ免除 

 

優遇措置 

これまでも一中 PTA では、 

保護者のお勤めなど、さまざまなご家庭の事情があることや、 

コロナ禍での活動を経て、学校からアドバイスをいただきながら、 

活動の効率化・スリム化を行ってきました。 

これからも会員の皆様や、学校からのご意見を取り入れながら、 

必要に応じて効率化・スリム化を目指していきます。 



 

 

 

 

  

立候補者募集
11-12月

•1、2年生の各クラス
２名の候補者を選出

•必要人数に満たない場
合は、免除申請を行っ
ている方、優遇措置の
ある方を除き、選考委
員による責任抽選会に
て選出

互選会（役員内定）
翌年1-2月

•立候補された方、抽選会
にて選出された候補者の方
へ、選考委員より連絡（該
当者へお手紙、またはメー
ルにて連絡）

•候補者として選出された
方は互選会へ出席し、話し
合い

PTA総会（決定）
翌年４月

•昨年度は書面にて開催
したPTA総会をもって
正式に決定

•前年度役員との引き継
ぎを行う

PTA本部役員選出の流れ 

まもなく本部役員 

会長１名 副会長２名 会計２名 書記２名の 選出が控えています 

＜本部役員会＞ 

≪会長・副会長・書記・会計≫ 計７名 

運営委員会（年間４回)  

PTA総会準備 

会長  他中学 PTAとの交流  

ＰＴＡ保険契約 

副会長  運営委員会の司会とレジュメ作成 

お知らせ作成、印刷、配布   

書記  運営委員会だよりの作成 

PTA 総会議案書の作成 

次年度新委員名簿作成 

会計  ＰＴＡ会費の管理…預金通帳、帳簿、現金出し入れの管理 

（慶弔等の支払いで年 2、3 回程度学校へ出向きます） 

 

 

選出時期 

11 月-翌年 2 月（互選会） 
 

任期 

翌年度 PTA 総会から 1 年間 
 

PTA本部役員は一度務めると 

兄弟姉妹の在籍期間を通じて永久免除 

 

優遇措置 



  

パソコンが使えないので、不安

だったが、話し合いの中で、 

メンバーに助けていただける

ことがわかった。不明点を前任

者に質問することができるの

で、助かっている。 

 

 

事情があってどうしても PTA 活動が行えない場合は？ 

様々な事情から PTA 活動を行うのに支障があるご家庭は「免除申請」をすることで、選考の対象外と

なります。免除を希望される方は、個人情報保護の為、副校長先生に直接お申し出ください。 

互選会には出席しないといけないの？ 

公平性を期すために、立候補、または抽選で候補者として選出された方は、互選会へ出席して、話し合

いをします。やむを得ず欠席される方は委任状を提出していただきますが、欠席したことで役職を免れ

るということではありません。互選会の話し合いでまとまらなければ、欠席した方を含めて抽選をし、

役職を決めます。抽選による不本意な選出を避けるためにも、当日やむを得ない事情がある場合を除き、

出席をお願いします。 

フルタイムで働いていてもできるの？ 

一中 PTAでは前述の通り、できる時に、できることを、楽しく をモットーとしています。例えば運営

委員会は年４回行います。平日、又は土曜日に行うことがありますが、全てに出席しなければならない

ということではありません。2 名ずついる役員で話し合い、役割を決めておけば大丈夫です。 

PTA の詳細については入学時にお配りしております「PTA 要覧」をご覧ください。 

一中のホームページ【保護者・地域】でもご確認いただけます。 

後日、選考委員より「選考に関するアンケート」をお知らせします。皆さまからの立候補をお待ちしています。 

運営委員会が平日ということ

もあり、仕事を休まなければな

らないのかと不安だったが、 

無理なく活動できるよう役割

分担を話し合った。 

思っていたより負担ではない。 

親が主体的に取り込む姿勢を示

すことで、子どもの成長にもプ

ラスの影響があると良いと思い

立候補した。 

本部の仕事内容は省力化され、

コンパクトな内容になっている

と感じた。 

学校の雰囲気や普段の

子どもたちの様子を感

じることができた。 

役員を通して学校や保護

者の方々、地域の方々と交

流する事で気づきが多く、

親子の会話が増えた。 

兄弟がいるので、早めに

務めようと思った。 

他の役員の方々に助け

て頂きながら、無理なく

活動ができている。 

役員になっていなかっ

たら知り合えなかった

方々との出会いに感謝

している。 

前年度役員が1年を
通してサポートする
ので安心です 

PTA本部役員のコメント 

 


